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本报讯（记者 秦华）今年 3月
份，郑州人民广播电台第八届主持
人大赛举行了第一场海选。近三
个月的时间里，上千名选手先后登
台亮声音、展才艺。6月10日至11
日，经过笔试、现场主持、才艺展示
等环节，共有 30 位优秀选手脱颖
而出，进入半决赛。

昨日，郑州人民广播电台 240
演播厅内50名选手，临时组合，搭
档主持，既展开竞技，又考验合作。
来自中国传媒大学的选手罗栋巍在
比赛中拔得头筹，他认为：“这次比
赛赛制上很新颖，不仅考验选手的
业务能力，还从多个方面考验选手
的应变、配合等综合能力。”

今年主持人大赛除了考察选
手嘴上的“功夫”外，还设置了笔

试环节，对选手文化素质要求更
高了。翻看参赛选手们的简历，
一个突出特点就是普遍年轻和高
学历。据大赛主办方汽车 912 总
监寒江介绍，进入半决赛的前 30
强，有 16名女选手、14名男选手，
均来自省内外16所不同高校的相
关专业，其中本科生28名，研究生
2 名。正是这样的知识构成决定
了选手们的眼界和锐气，因此本
届大赛中，墨守成规的东西少了，
节目格外精彩。

据了解，主持人大赛是郑州
人民广播电台的十大品牌活动之
一，旨在选拔优秀的节目主持人，
在办好电台节目的同时，给广大
喜欢广播和节目主持的市民提供
一个展现自身才华的舞台。

郑州广播电台主持人大赛

30人入围半决赛

从 1998 年出版《前沿故事》，
到新书《益往直前》，央视名记水
均益让喜爱他的读者苦等了 15
年。是什么让他保持了如此长久
的沉默，又是什么让他有了“不得
不说”的写作冲动？记者日前通
过《益往直前》的出版方长江文艺
出版社采访了他。

解开心结写新书

“自从《前沿故事》出版后，这
些年有不少出版社来找我谈过出
书的事，但都被我谢绝了。一是
因为忙，二是因为我觉得出书是
一件需要慎重考虑的事，如果没
有一点真才实学，仅仅是为了沽
名钓誉的话我宁可不出。”水均益
表示，自己是一个非常认真的人，
新书要能给读者一些有用的启迪
和收获才行。

水均益坦言，2003 年参加伊
拉克战争报道回国后，他也曾数
次心潮澎湃地提起笔，想把伊战
报道的真相和那些惊心动魄的日
子写出来，但由于无法抑制内心
的复杂情绪，总是提起笔又放下，
这样一放就是十年，直到 2013 年
初，央视派报道组重返伊拉克，回
访伊战十年，故地重游，他表达的
欲望开始越来越强烈。

“那种复杂的感情，有对十年
前未能如愿完成报道的耿耿于
怀，也有当年蒙受不白之冤的纠
结。”水均益郑重表示，时至今日，
倒不是希望多少人能明白真相，
而是他要给“战友”一个交代，也
是给自己内心一个交代。

水均益坦言，当写完这本书
的最后一个字时，多年的心结终
于解开，“在这本书里，我真实地
表达了自己的内心，好的坏的，该
说的不该说的，当年经历那场战
争和那些非议的种种内心挣扎，
都毫无保留地写了出来。”

揭秘15年有趣故事

经过反复修改增删，《益往直
前》从初稿的 60 万字到出版后的
30 万字，留下来的都是实实在在
的“干货”。水均益曾在首发式上
开玩笑说：“虽然我姓水，但这本
书一点都不‘水’，都是发自肺腑
的诚意之作。”而《前沿故事》出版
后的 15 年间，水均益经历了职业
生涯的高峰，也曾备受争议。这

15 年里可以写的事情太多，他该
如何取舍？

“我的初衷只是真实地表达
和毫无保留地分享，用一种‘把心
剖给你看的真诚’。”水均益告诉
记者，新书中，他把这些年采访中
最传奇、最有趣、最令他记忆深刻
的故事和读者分享，“我报道国际
问题比较多，这些年足迹遍布全
球，就以地域来划分篇章，除了
2003 年伊拉克战争报道揭秘、
2013 年伊战十年回访，还写了俄
罗斯、日本、朝鲜以及从美国到欧
洲等地的采访报道故事。”水均益
说，此外他还写了自己在央视这
些年的经历，以及自己多年做记
者、做国际新闻的思考。

对新书的看点，水均益大方
地介绍：“这本书回顾了我20年的
央视生涯，对‘伊战逃兵’、‘夜总
会风波’等争议事件进行了首次
回应，告诉大家我和白岩松没有

‘一哥’之争，对崔永元、敬一丹等
好友进行了点评，还谈了我对央
视离职潮的看法，披露我的月薪
到底有没有 26 万……”水均益笑
言，普京整容，李明博怕“撞衫”，
希拉克有御用化妆师等“八卦”新
闻在书中也有所体现，“可以说，
整本书的内容非常厚实、厚重，我
这些年来鲜为人知的经历，做人、
做事、做新闻、做记者的种种感
悟，对国家和时代的种种观察与
思考，都浓缩在这本书里。”水均
益开始毛遂自荐：“我自认为，读
者若静下心来读一读，一定会有
收获。”

不求销量求分享

“这么多年，我冲锋在国际新
闻采访报道第一线，从一个记者
的角度，深刻地感受到，中国在崛
起。”水均益表示，尽管书中谈到
的国际问题比较“高端”，但他认
为，并不是只有“地沟油”、“乱收
费”与大众息息相关，“今天，世界
上的一举一动，和中国百姓都有
直接的利益关系。”

水均益提出，自己在销量上
并不追求排行榜第一，不追求他
的书红遍大江南北，卖个天文数
字出来，“我出书不是为了树碑立
传，就是很简单的心愿，想把自己
的一些经历和感悟梳理盘点后，
与更多的人分享。”

水均益出新书《益往直前》

分享“不得不说”的故事
本报记者 左丽慧

本报讯（记者 左丽慧）昨日，由郑州市
文化广电新闻出版局主办、郑州市文化市
场行业协会承办的“艺术品鉴赏公益大讲
堂”在升达艺术馆启动。该讲坛将通过专
家主讲、嘉宾参与、市民互动的形式，宣讲
国学、艺术品鉴赏知识、琴棋书画素质教育
等，提升市民素质修养和鉴赏能力，进而督
促文化市场诚信经营。

据了解，“艺术品鉴赏公益大讲堂”是
我市文化市场阳光工程的重要内容之一，
自本月起至年底，每个周六都将组织国内
古玩书画、珠宝玉石、瓷器杂项、收藏拍卖
界的权威专家，以公益讲座的形式为市民
讲解艺术品鉴赏投资的知识。

目前,市文广新局聘任了中国社科院客
座研究员、中国古陶瓷学会副会长孙新民，
北宋钧官窑址发掘人赵会军，张公巷窑重要
考古发现发掘领队郭木森，安阳相州窑发掘
人赵文军，河南钧瓷文化研究会常务副会
长、全国钧瓷收藏家联谊会副会长党经纬，
北京大学历史人文系项目组主任岳珂，河南
鸿远文化馆张传文，国画家报总编辑张新东
等资深书画、陶瓷界专业人士，作为郑州市文
化市场的首批专家，为市民传道授业解惑。

大讲堂活动将分为瓷器、书画、木
器、拍卖和玉器 5 个主题，每个主题不少
于 4讲，感兴趣的市民可以免费听讲。首
期讲座 6月 14日在迎宾路 3号举行，赵会
军、赵文军两位考古发掘人亲临现场带
您探访北宋钧官窑址发掘的秘密，学习
最权威的钧官窑瓷器标准，赏析当代钧
瓷泰斗刘富安钧瓷遗珍。此外，收藏有
钧官窑瓷器的市民也可以带着自己的宝
贝到现场请专家点评。

教您鉴赏艺术品

本报讯（记者 左丽慧）昨日，由市委宣
传部和市文广新局主办的“郑州市全民文
化艺术素质提升公共培训”系列活动之

“融入生活 快乐陶艺”制作培训班，在郑州
市群艺馆开班。在为期 3天的培训中，近
50 名学员将学习到陶艺作品的欣赏及制
作知识，培训结束后，学员动手制作的陶
艺还将进行小型成果展。

据了解，此次培训班由市群艺馆雕塑
壁画院副院长胡志峰主讲。胡志峰介绍，
陶艺是陶瓷艺术的简称，现代陶艺最大的
特征就是从实用功能中摆脱出来，成为广
大群众欣赏的艺术品。相对其他艺术门
类来讲，陶艺门槛低、容易上手、亲和力
强。泥巴柔软，只要动手接触，它就会变
成一个形状、就能成为一件简单的作品，
人人都可以成为陶艺家。胡志峰表示：

“陶艺作品没有好与坏，希望广大市民可
以从中享受到艺术带来的乐趣。”

据了解，今年我市将开展12期全民文
化艺术素质提升公共培训，除了已开展的
声乐合唱、非遗健身太乙拳、书法艺术、健
身心意六合拳、小小说写作、摄影、陶艺等
培训班，下一步还将开展儿童画、舞蹈、表
演、诗歌、手机摄影等方面的培训，欢迎广
大市民积极参与。

带您快乐学陶艺

野外生物多姿多彩

英国野外生态摄影年赛由
英国BBC《野生动物》杂志与英
国自然历史博物馆联合举办，
于 1964 年创办，是目前全球规
模最大、最具影响力的野生生
物摄影比赛，比赛的宗旨是鼓
励全世界的摄影师记录大自然
的奇观和多样性，并以此来强
调自然的美及其重要性。自
1987 年起，年赛的获奖作品开
始在英国国内巡回展出，并逐
渐扩大到更多国家，2009年，年
赛获奖作品首次在国内展出，
这是年赛获奖作品首次在河南
展出。

据本次展览发起人——河
南省智睿文化公司总经理、自然
与野生动物保护摄影师李庆明介
绍，此次展出的100幅作品是从
96个国家43100多件作品中精选
出来的，分为动物肖像、城市野生

动物、创意视角、哺乳动物、冷血
动物、鸟类、黑白大自然、水下世
界、原生景观、植物王国、自然
环境中的动物等 14 个组别，这
些全无PS的作品展示了各种野
外生物原生态的惊人美丽瞬
间，具有强烈的视觉震撼力。

慕名而来大开眼界
展览现场记者看到，许多

市民细细观摩展品，不少慕名
而来的摄影师对展出作品赞赏
不已。“这些作品太令人震撼
了。摄影师拍野生动物照片难
度很大，不仅需要了解动物的
习性，还需要具备足够的胆量
敢于接近凶猛的动物，更需要
眼疾手快及动物肯‘配合’，那
些美妙瞬间稍纵即逝，能抓拍
到很不容易。”从事摄影工作数
十年的杨先生说。

“我们只在课本上了解到生
物的多样性，却很少有机会对此
有深入体会，通过这些照片，我感
到大自然真是太奇妙了，原来竟

有这么多美丽可爱的生物。”17
岁的高二学生王永凯说，这次展
览让他大开眼界。

据了解，展览吸引了众多
人前来参观，展览开幕5天观众
就突破 4000 人，签名留言的有
1000多人。

唤起观众环保意识

“生活在城市里的孩子很
少有机会看到雄狮、鳄鱼、棕熊
这些野外的生物。选择在市科
技馆里举办这次展览，是希望能
让更多的观众尤其是青少年了
解到大自然的美丽和野外生物
的真实生存现状。”李庆明告诉
记者，当下大自然环境破坏严
重，许多野生动物濒临灭绝，他
希望通过这次展览提高参观者
对大自然、动植物的保护意识，
这也是他花大力气引进这个展
览的初衷。

李庆明介绍说，为了使观
众更好地理解展品，每幅展品
的下方均贴了一张小卡片，上
面介绍了摄影师拍摄时的时间、
地点、情景等内容，“有一组东北
虎的作品，作者在拍摄地坚持了
72 天才抓拍了一些宝贵的画
面。我建议观众在参观的时候
一定要多看看这些卡片，不仅能
对展品有所了解，而且上面活泼
生动的语言也会使观展变得更
有趣味。”

本次展览将持续至 6 月 25
日结束，市民可免费参观。结束
在市科技馆的展出后，巡展还将
走进浙江自然博物馆、上海动物
园和大理市文化馆。

英国野外生态摄影年赛获奖作品亮相河南

美妙瞬间令人震撼
本报记者 秦 华

怀抱两只
幼崽的猩猩、
棕熊咬死鲑鱼
的 瞬 间 ……

“英国野外生
态 摄 影 年 赛
2013 年 度 获
奖作品巡展郑
州站”正在郑
州市科技馆展
出 ，展 出 的
100 幅作品呈
现了来自世界
各地专业及业
余摄影师记录
的野外生物的
美妙瞬间。这
是英国野外生
态摄影年赛作
品首次亮相河
南，展览有哪
些亮点？举办
此次展览意义
何在？记者连
日来进行了相
关采访。

本报讯（记者 刘超峰)当全世界的目
光聚焦在巴西世界杯之时，中超停歇让
诸强加紧补充内外援，于汉超、李学鹏转
会广州恒大，堪称中超间歇期投下的一
枚重磅炸弹。据悉，恒大俱乐部为了引
进阿尔滨这两位国脚，开出了 4800万元
的打包价。而此次签约，是马云旗下的
阿里巴巴收购广州恒大俱乐部股份后的
第一笔球员交易。

今年夏天的外援调整，基本上都和

广州恒大、广州富力、上海绿地、北京国
安等几家土豪俱乐部有关。在今年夏天
中超外援调整中，球员实力固然是第一
位选择，但是外援的名气断然不能太小
了。在广州恒大准备引进埃托奥的同
时，又传出兰帕德、特雷泽盖等老将也
要加盟中超的消息。今年夏天，中超
引援更看重球员名气。已经确定离开
切尔西的兰帕德，36 岁的“高龄”已经
进入到自己职业生涯的夕阳期。但他

下一站很可能会选择中超。近日英国
媒体报道，广州富力主教练埃里克森
正力促俱乐部签下自己昔日的弟子。
目前，兰帕德以英格兰副队长的身份，
代表英格兰队出战巴西世界杯，已经
确定离开切尔西的他，将在世界杯后
公布自己的去向。

因为球队主教练巴蒂斯塔是阿根廷
人，上海绿地还是比较希望引进一名南美
球员。有心和广州恒大争夺埃托奥的上
海绿地，今夏将是转会市场上的重要买
家，除了埃托奥外，法国球星特雷泽盖也
将成为一个重要选择。不过，在特雷泽盖
身前，还有一个重要的引援目标，那就是
阿根廷河床队长费尔南多。

中超二次转会再度瞄向大腕
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本报讯（记者 陈凯）昨晚，本
赛季NBL联赛A组赛展开了第12
轮的争夺，其中的一场比赛中，坐
镇主场南阳市体育馆的河南赊店
老酒男篮经过 4 节战斗，最终以
80∶87 败于陕西男篮，三连胜就
此终结。

昨晚比赛前，河南男篮已在本
赛季取得三连胜，而陕西男篮则遭
遇两连败，士气正盛的河南男篮很
有希望战胜对手迎来四连胜。不

过比赛开始后，陕西男篮反客为
主，打得积极主动，半场结束时以
51∶38领先。

下半场易边再战，河南男篮
在外援泰尼·加仑的带领下开始
发动反击，他砍下了全场最高的
40分，外加 21个篮板，不过，另一
队员姜宇星在陕西男篮的严密防
守下全面“哑火”，10投全失，仅仅
依靠罚球得到3分，最终河南男篮
以7分的劣势败于陕西男篮。

河南男篮惜败陕西

巴西世界杯

明晨揭幕
首战巴西迎战克罗地亚

北京时间 6 月 13 日凌晨 4
点，全球瞩目的 2014年巴西世界
杯揭幕战将在圣保罗的伊塔盖拉
球场举行，东道主巴西队将迎来
技术流的东欧劲旅克罗地亚队。

巴西队无疑是世界杯上最大
夺冠热门之一，拥有内马尔等顶
级明星的桑巴军团目前兵强马
壮，在三条线上实力非常均衡，老
帅斯科拉里已用实用主义的战术
将这支年轻的队伍打造成世界上
攻防最为均衡、最有效率的一支
球队。

巴西队在揭幕战中的首发阵
容基本可测，斯科拉里不出意外
将使用其在去年联合会杯时候
4231的主力框架：单前锋是弗雷
德；在中场，前腰为奥斯卡、内马
尔和胡尔克分居两翼，保利尼奥
和古斯塔沃搭档后腰；后卫线上，
席尔瓦和路易斯搭档中路，而左
右两边则分别为马塞洛和阿尔维
斯；门将位置上依然是经验丰富
的老将塞萨尔。

巴西队综合实力较强，又占
据主场之利，但克罗地亚队的个
人能力绝不在巴西队之下。如果
克罗地亚少帅尼科·科瓦奇继续
使用其在预选赛中惯用的 433攻

击阵容，则输球的概率将很大。
科瓦奇惯用的 433 阵型中，前场
的三叉戟为曼朱基奇、奥利奇和
佩里希奇；中场三后腰为科瓦契
奇、莫德里奇和拉基蒂奇；后卫线
上，普拉尼奇和队长斯尔纳分居
两翼，乔尔卢卡和施尔登菲尔德
（或洛夫伦、维达）居中；门将为普
莱蒂科萨。但若克罗地亚合理变
阵，将阵型改为 4231的话，则“棋
盘军团”将最大程度地缩小与巴
西队的差距，也许在中场可以和
巴西队抗衡，甚至形成均势。

两支队伍在世界杯历史上仅
交锋过一次，那是在 2006年世界
杯的小组赛，当时巴西队在柏林
凭借着卡卡的一个进球艰难地以
1∶0 击败对手，但拥有大罗、小
罗、卡卡和卡洛斯的巴西队在场
面上并未占到多少优势。克罗地
亚队在大赛中经常扮演黑马，从
苏克、普罗辛内斯基、博班的天才
一代到现在的曼朱基奇、佩里希
奇、莫德里奇、科瓦契奇、拉基蒂
奇的新黄金一代，克罗地亚在揭
幕战中只要战术得当应能与巴西
队周旋。

据新华社圣保罗6月10日
体育专电
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